

日本ジャズ発祥の地といわれている街、神戸。1923(大正12)年にわが国初のジャズバンドが神戸で生まれたのがきっかけだそうです。その影響から三宮には、老舗ライブハウスがいくつもあります。最も有名なのは「チキンジョージ」で、僕も昨年二度ほど、ライブをやりました。コロナ禍でエンタメが止められて経営危機に陥ったため、「ライブハウスを応援しよう!」という気持ちでした。

その筆頭で頑張つておられたのが、シンガーソングライターのもんたよしのりさん。10月18日に死去されました。享年72歳。死因は大動脈解離との発表です。同日朝、大阪府箕面市の自宅で倒れて救急搬送。しかし帰らぬ人となりました。

ニッポン ドクター和の



臨終回巻

「チキンジョージがピンチに陥つてゐる。地元神戸出身つてことでブラーーズ時代からずっと応援し続けてくれるチキンジョージの窮状に是非みんなの力を貸して下さい」ともんたさんがブログで呼びかけたのは、2021年5月。

そして今年8月29日には、ご自身がチキンジョージで4年ぶりのライブを行い、代表曲『ダンシング・オールナイト』をはじめ、全20曲を熱唱したそうです。そのと

き、「あんなに元氣でいつもパワフルだったもんたが、天国へ向かうなんて、今もまだ信じられない気持ちでいっぱいです」と所属事務所がコメントを発表しています。

大動脈とは心臓からの血液を全身に送る大元の血管です。直径2~3ミリの太さがあります。三層の膜から構成されており、その「中膜」と呼ばれる部分に亀裂が入り縦に裂けてしまうのが、大動脈解離です。発症すると、今までに経験したことがないような激しい胸や背中の痛みに突然襲われます。痛みを感じたら、迷わず救急車を呼んでください。発症から48時間に約半数が命を落としてしまつ恐ろしい病です。

最近、僕の周囲でも大動脈解離で旅立てる人が立て続けにいて戸惑います。本来、大動脈解離はとても稀(まれ)な病気です。僕が40年以上医師をやってきた中で大動脈解離の人を直接診たのはたった數人。どの人も、酒と煙草が大好きで、さらに糖尿病や高血圧などの基礎疾患がありました。しかし、もんたさんは近年酒も煙草もやらず、ヨガに熱中するなど、とても健康的な生活を送っていたとか。



③ シンガーソングライター もんたよしのり

哀しみのチキンジョージ

長尾和宏(ながお・かずひろ) 医学博士。公

益財団法人日本尊厳死協会副理事長としてリビ

ング・ウイルの啓発を行う。映画「痛くない死に方『けつたいな町医者』」をはじめ出版や配信な

どさまざまなメディアで長年の町医者経験を活

かした医療情報を発信する傍ら、ときどき音楽

ライブも。